



META 2 4 Gálvez y Álvarez Máynez avalan documento que plantea desmilitarización de la seguridad, Guardia Nacional civil y reforma electoral que evite infiltración del *narco*; Sheinbaum aclara: “no coincido”

Candidatos firman con el clero, pero Claudia objeta diagnóstico

GASPAR VELA, OMAR BRITO, ISRAEL NAVARRO Y CARLOS VEGA, CDMX

_____ La candidata presidencial de Morena, PT y Verde, Claudia Sheinbaum, firmó el compromiso por la paz elaborado por el Episcopado Mexicano, como también sus competidores Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, pero ella destacó que no está de acuerdo con algunos puntos centrales, principalmente en

diagnósticos con un tono pesimista del momento actual y sobre el asunto de la militarización.

Frente al clero, la doctora firmó el texto “por honestidad y congruencia”, pero con una leyenda: “Firmo el documento en el entendido de que hay una visión conjunta de construcción de la paz. Sin embargo, hay diversas afirmaciones y propuestas en las que no coincido”. **PAGS. 6 Y 7**

Firman con la Iglesia, aunque Claudia objeta

Estrategia. Gálvez y Álvarez Máynez avalan el documento que plantea desmilitarizar la seguridad y una Guardia Nacional civil

La Iglesia presentó a los tres candidatos a la Presidencia de la República una estrategia por la paz, la cual fue avalada por Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez; sin embargo, pese a que también firmó el documento, Claudia Sheinbaum destacó su inconformidad en varios puntos.

La candidata de Morena y los partidos Verde y del Trabajo señaló que signó el llamado Compromiso por la paz, elaborado por la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), “por honestidad y congruencia”, pero destacó que no está de acuerdo con algunos puntos, principalmente en los diagnósticos del momento actual y la militarización del país.

“Firmo el documento en el entendido de que hay una visión conjunta de construcción de la paz. Sin embargo, hay diversas afirmaciones y propuestas en las que no coincido y, a la firma del presente, debe anexarse el documento ‘Sigamos dialogando,

coincidencias y diferencias con el Compromiso por la paz, estrategias de política pública para la paz’ de la CEM”, escribió junto a su firma en la propuesta del clero.

La estrategia de la Iglesia plantea, entre otros puntos, sacar al Ejército de labores de seguridad pública, así como una reforma electoral y a los partidos para evitar que sean vulnerados por el crimen organizado.

En el Centro Cultural Universitario Tlatelolco, la abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia enumeró los puntos en los que está en desacuerdo.

“No coincido con la descripción del problema, entre comillas, de inseguridad (...) ni con algunas propuestas que suponen que no hay datos confiables en el Sistema Nacional de Seguridad.

“No estoy de acuerdo con las referencias a una supuesta militarización o militarismo en el país ni con los puntos en donde se minimiza o relativiza la fun-

ción del Estado en sus tres poderes y sus tres niveles de gobierno”, acusó.

Sheinbaum añadió que no coincide con la visión de convertir a la Guardia Nacional en un cuerpo civil ni con la idea de otorgar mayor presupuesto a los organismos judiciales, en los cuales, dijo, existe un manifiesto derroche de recursos.

“Perfecta sintonía”

Por su parte, Gálvez celebró las coincidencias entre su plataforma de seguridad y la propuesta de paz de la Iglesia.

“Encuentro una perfecta sintonía y coincidencia con lo que he estado proponiendo; 15 propuestas de seguridad que, para mí, la más importante es la desmilitarización de la administración pública.

“Permítame parafrasearlo lo que dijo Jesús, refiriéndose a Dios y el César: a los civiles, lo que corresponde a los civiles; a los militares,

lo que es de los militares”.

La abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México reconoció el trabajo de la Iglesia en todo el país y recordó a los sacerdotes asesinados en este sexenio.

“Hoy me quiero comprometer con todos ustedes: al ganar la elección, al día siguiente de la toma de posesión, el próximo 2 de octubre, me voy a reunir con ustedes para tener la primera sesión de trabajo, diálogo y escucha de compromisos por la paz, pero no como candidata, sino como Presidenta”, puntualizó.

Asimismo, celebró la identificación de temas como la desaparición de personas y la violencia contra las mujeres y las personas en movilidad.

Compromiso de partido

El candidato a la Presidencia por Movimiento Ciudadano fue el primero en firmar el compromiso, que contiene 117 propuestas en materia de seguridad, derechos humanos, justicia y desarrollo.

“Vengo a comprometerme no solo a título personal; Movimiento Ciudadano retoma este docu-

mento y nuestros candidatos al Senado y a la Cámara de Diputados se van a obligar a respaldar esta visión de cambio de estrategia que necesita urgentemente el país”, expresó.

Álvarez Máynez reconoció que no va adelante en las preferencias electorales y calificó de preocupante que las dos punteras (Sheinbaum y Gálvez) “han sido responsables de perpetuar” estrategias fallidas en seguridad.

El documento de la Iglesia basa en siete ejes sus planteamientos, como el desarrollo de políticas públicas en entornos seguros, fortalecer a las policías municipales, renovar el sistema de impartición de justicia y una reforma al sistema penitenciario.

Asimismo, estrategias para blindar a los adolescentes de ser cooptados por el crimen organizado, una gobernanza democrática para la protección de los gobiernos municipales y la atención de derechos humanos.

La búsqueda de personas desaparecidas representa un tema prioritario para la Iglesia al proponer que se fortalezca a la Comi-

sión Nacional de Búsqueda y que esté vinculada con la Fiscalía General de la República.

También plantea dar apoyo a los organismos autónomos “que velan por los derechos de las personas”, así como reforzar la autonomía de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ante una “creciente opacidad” bajo el argumento de la protección de datos personales.

Además, de acuerdo con el análisis planteado, el tejido social del país está “en un proceso de degradación acelerada”, lo que Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, calificó de “diagnóstico catastrofista”.

“Es un diagnóstico catastrofista, hay avances, sin duda. La catástrofe hubiera sido seguir con las políticas de (Felipe) Calderón y no haber creado, por ejemplo, la Guardia Nacional. En lo que no coincidimos es en que digan que no se ha hecho nada o que seguimos con los mismos resultados. No somos iguales”, apuntó. ■

Con información de: Gaspar Vela, Omar Brito, Israel Navarro y Carlos Vega

Propuestas del clero

La estrategia que la Iglesia presentó a los tres candidatos presidenciales incluye siete ejes de acción a escala federal, estatal y municipal:



Tejido social



Seguridad



Justicia



Cárceles



Adolescentes



Gobernanza



Derechos humanos

FUENTE: CEM



Los candidatos con miembros de la Conferencia del Episcopado Mexicano, entre ellos su presidente, Rogelio Cabrera. A. LÓPEZ